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厘務局促按時報稅否則重罰
本報訊：厘務局敦促民眾按時提交年度

所得稅申報表，以避免可能高達2.5萬披索或

更多的罰款。

在臉書的一篇貼文中，厘務局長盧馬吉

強調了提前提交2023年年度所得稅申報表的

重要性，敦促納稅人在2024年4月15日截止日

期之前提交。

稅務申報要求適用于自僱人士、企業

主、混合收入者、合夥企業和公司。

盧馬吉說:「提交年度所得稅申報表的截

止日期即將到來，所以我們最好早點提交，

不要等到4月15日的截止日期。」

據盧馬吉說，提前提交也將避免因遲交

而受到相應的處罰。

逾期申報的罰則包括對應繳稅款加徵

25%附加稅，以及每年12%或每月1%的額外

罰款。在沒有納稅義務的情況下，如果沒有

銷售，則處以1000披索的罰款。

但是，如果有銷售但沒有納稅，罰款將

從3000披索到最高2.5萬披索不等。

盧馬吉總結道:「因此，最好早點報稅，

而不是等到截止日期，因為如果你遲交年度

所得稅申報表，相應的罰款是很大的。」

早些時候，厘務局還宣佈，所有授權代

理銀行將在4月15日截止日期前的兩個星期六

營業。根據厘務局發佈的公告， 19家授權代

理銀行將于2024年4月6日及2024年4月13日照

常營業，以接收稅款的支付。

菲前高官：小馬在南海挑釁將自食其果
3月11日，菲律濱前高官、亞羅育政府時

期總統府發言人裡戈韋托‧狄佬在《馬尼拉

時報》發表評論文章，認為馬科斯在美國的

慫恿下挑釁 中國，可能導致菲律濱在南海問

題上陷入困境並可能在經貿投資等領域面臨

更多不確定性因素。

一、菲律濱在與中國的對抗中將孤立無
援

作者認為，小馬科斯在澳洲受訪時對中

國的挑釁發言非常愚蠢。 從歷史和現實角度

出發，菲律濱在與軍事實力世界第二的超級

大國的鬥爭中不可能獲勝。 基于地緣政治考

量，新加坡、馬來西亞、越南等東協國家或

任何其他亞洲國家都不會與菲律濱一起對抗

中國。

小馬科斯政府過度相信美國和美菲共同

防禦條約是十分危險的，該條約簽署于新中

國成立不久的1952年，而如今中國的軍事和

經濟實力今非昔比，美國不會貿然與中國發

生戰爭 。 作者稱，美國與60個國家和組織

結盟，但通常將其聯盟承諾限制在較弱的國

家，僅在美國自身利益不受威脅時才履行這

些承諾，並利用它們來阻止對手和盟友之間

衝突 的發生或升級。 作者認為，美國作為

擁有眾多盟友的超級大國，有能力利用聯盟

協議的漏洞，避免做出可能嚴重損害美國利

益的承諾。 美菲共同防禦條約的情況正是如

此。

二、美國不會遵守美菲共同防禦條約
作者指出，美國從未因任何一個「共同

防禦條約」而被捲入戰爭。 美國發動戰爭都

是在它願意的時候，就像未經聯合國授權的

對阿富汗和伊拉克戰爭所顯示的那樣。 美國

曾無視與法國簽訂的國防條約，拒絕在1954

年的奠邊府戰役中向法國提供協助。

是否發動一場戰爭，是由美國的政治菁

英及其軍工複合體決定的。 他們顯然不會

為了保護一個可犧牲的盟友而與中國劇烈衝

突。 美國祇要援引共同防禦條約中阻止其

宣戰的其他條款即可，其中之一是，攻擊必

鬚髮生在「被保護國的領土」上，而根據定

義，「被保護國的領土」並不包括南沙 群

島等有爭議地區的衝突。 這不是猜測，而

是有先例的。 2012年，阿基諾總統在華盛頓

會見歐巴馬總統，並在黃巖島對峙期間援引

美菲共同防禦條約，希望美國軍艦在中國船

隻「迫使」菲律濱船舶離開黃巖島時給予援

助。 歐巴馬建議阿基諾保持冷靜。 這在當時

對歐巴馬來說是理所當然的事情，因為與中

國的公開衝突可能會為他連任的競選帶來風

險。

作者提出假想，如果中國對向馬德雷山

號運輸建築材料的菲律濱海軍或海警船隻採

取強有力的管控舉措甚至發生海上衝突，美

國會立即攻擊中國船隻嗎？ 甚至不惜冒著與

其第一大貿易夥伴和第二大美國國債持有者

爆發直接衝突的風險？

作者認為，目前距離美國大選僅六個

月，中國可能會利用這一局勢來解決這一問

題，不僅使用水砲來維護其在仁愛礁的主

權，還可能採取更「激進」的措施。 而美國

可能的反應不會是軍事反應。 相反，它會援

引第四條：「任何此類武裝襲擊以及因此而

採取的所有措施均應立即向聯合國安理會報

告。當安全理事會採取恢復和維護國際和平

與安全所需的措施時，此類 措施應終止。」

而中國和俄羅斯正是對安理會的任何決定擁

有否決權的常任理事國。

三、挑釁中國的苦果將由菲律濱自己承擔
中國在這個混亂時期會做什麼？ 它會在

南海部署軍艦，甚至可能找理由收復菲律濱

佔領的南沙島礁，理由是菲律濱侵犯在南沙

群島的主權，因此有必要保衛自己的領土。 

美國總統拜登會找到不干預的藉口，距離他

競選連任只有幾個月了。 五角大廈會告訴

他，美國沒有能力在俄烏衝突和巴以衝突中

抽身去處理新的軍事衝突。

作者認為，從經濟角度講，菲律濱對中

國的貿易約佔菲貿易總量的20%，而中國對

菲律濱的貿易只佔其3%左右。 

如中國停止與菲律濱的所有貿易，中國

幾乎不受影響，但對菲律濱來說將是一場災

難。

如果小馬科斯不改變對華外交政策，這

種情況可能會發生。 作者反思，如果危機發

生，菲律濱又是為了什麼？ 為了試圖展現菲

律濱對仁愛礁的聲索嗎？ 或許多年以前，當

菲律濱船第一次被中國警示攔截時，就已經

預示著菲律濱不可能在仁愛礁達到自己的目

的。

    

是
打
著
「
人
權
」
旗
號
侵
犯
人
權

中
國
指
所
謂
新
疆
「
強
迫
勞
動
」

工會推動加薪150披索
本報訊：以菲律濱工會大會和自由工人

聯合會為首的主要勞工團體正在推動全國私

營部門工人加薪150披索。

這一金額與眾議院第7871號法案中提出

的金額相同。

出席在計順市勞動總工會總部舉行的

記者招待會的主要工會包括，全國勞動總工

會、業務處理外包產業職員組織、菲律濱農

民工會、菲律濱五一工會、公共服務勞工獨

立總聯盟、自由工人聯合會和菲律濱工會大

會。當參議院通過了第2534號法案時，勞工

團體對參議員的倡議表示歡迎，該法案要求

私部門工人的每天最低工資提升100披索。

然而，這些團體表示，他們更傾向于眾

議院的提案，因為面對商品和服務成本的迅

速上漲，以及地區工資委員會的無效，這將

更好地解決工人「受到嚴重侵蝕」的購買力

問題。

「我們呼籲國會立即採取行動，特別是

對眾議員敏洛薩的眾議院法案。這已經是姍

姍來遲了。」

他們補充說：「菲律濱工人和他們的家

人呼籲眾議院領導層加快審議和通過。這比

以往任何時候都更為迫切，因為工人正面臨

困境，幾乎無法餬口。」

他們說，工資委員會「一直讓」400多萬

最低工資收入者「失望」，他們當中的大多

數人沒有可以進勞資談判，以提高工資的工

會。

這些勞工組織說:「沒有工會和勞資談

判協議，菲律濱工人受地區工資委員會的擺

佈，這些委員會每年提供的最低工資增幅是

最微不足道的。」

他們說，最終，正式和非正式僱員以及

僱主和經濟都將受益于更高的工資，這將刺

激消費需求，推動「包容和公平的工資主導

增長」。

在同一場記者會上，勞工組織稱讚他們

與美國商務部長雷蒙多的「歷史性會晤」。

勞工領袖說:「我們非常感謝這次具有歷

史意義的會晤，因為這是美國官員第一次親

自會見菲律濱工人團體。」

他們說，雷蒙多和她在菲律濱的貿易和

投資代表團中的美國公司將尊重菲律濱工人

的權利。

他們引述雷蒙多的話說：「這是美國總

統拜登政府的行軍令，該政府採取整個政府

的方式，在全球範圍內推進工人賦權，組織

工人權利和勞工標準。 」

這些勞工組織表示，雷蒙多「非常關

注」菲律濱的勞工權利狀況。

他們說：「她（雷蒙多）致力于向相關

的美國公司提出這些菲律濱工人和工會會員

的問題，從紅色標籤到法外處決。」

捷克農業官員將訪菲
本報訊：捷克共和國總統帕維爾于3月

15日說，捷克的農業官員將在下週訪問菲律

濱，建立合作關係，支持菲國的糧食安全計

劃。捷克農業部長維博爾尼的訪問是小馬科

斯總統擴大糧食安全倡議合作的一部分。

帕維爾說，他們將帶來一個商人代表

團，以顯示對投資農業和其他關鍵領域的興

趣。

圖為納卯市小販昨日運載不同品種的榴槤。目前榴槤價格為每公斤200披索。

中新社北京3月15日電：中

國外交部發言人汪文斌15日在

例行記者會上表示，所謂新疆

「強迫勞動」是打著「人權」

旗號侵犯人權的典型事例。

有 記 者 提 問 ， 據 報 道 ，

菲律濱貿易部長日前同美國商

務部長雷蒙多舉行會晤。菲方

稱，美方因懷疑菲服裝原材料

棉花涉嫌新疆「強迫勞動」而

部分暫停了自菲進口服裝，菲

方已向美方提出訴求。中方對

此有何評論？

汪 文 斌 表 示 ， 所 謂 新 疆

「強迫勞動」完全是反華勢力

捏造的世紀謊言，目的是要在

新疆製造「強迫失業」「強迫

返貧」，是打著「人權」旗號

侵犯人權的典型事例。

汪文斌舉例指出，新疆某

民營服裝公司2018年底吸納就

業2200餘人，少數民族員工佔

比超95%。受美西方制裁影響，

企業主要合作方相繼取消2019

年度全部訂單，導致企業直接

損失上千萬元（人民幣），員

工減少到500餘人，目前企業大

部分廠房和設備閑置，勉強通過國內訂單維

持運營。新疆某發飾品有限公司受制裁前，

年產能可達5000萬發條，年出口額可達3000

萬美元，為解決當地就業作出很大貢獻。受

美方制裁後，正常的收款收匯業務已不能進

行，生產經營情況持續惡化，企業訂單量相

比減少40%。新疆喀什地區伽師縣某村民，

於2019年9月到湖南某公司務工，月工資5000

元（人民幣）。該公司是一家外商獨資企

業，主要涉及外貿出口。2020年受美製裁影

響，公司解除了與其的勞務合同，致其被迫

返鄉謀生，月收入大幅縮水。

汪文斌說，此外，美西方還將黑手伸

向新疆扶貧項目，破壞好不容易擺脫貧困的

當地各族民眾的生計。一些美企為所謂「合

規」，甚至單方面向中國醫療機構終止供應

新疆方面採購的醫療產品，嚴重影響新疆民

眾的生命權和健康權。

汪文斌強調，事實證明，美方所謂「維

吾爾強迫勞動預防法」實質是美國政客破壞

新疆穩定、遏制中國發展的工具，不僅嚴重

侵犯新疆民眾的人權，還嚴重擾亂全球產業

鏈供應鏈穩定，嚴重破壞國際經貿規則，堪

稱21世紀最臭名昭著的惡法之一。

國際社會應堅決抵制美國打著「人權」

幌子污衊抹黑他國、干涉他國內政、打壓他

國企業、遏制他國發展的錯誤行徑。中方將

繼續堅定維護中國企業的正當合法權益。

福人造福地
福地福人居

世界上凡是慈善事業發達的地方，經濟

一定發達。中國現在的經濟在全球已經排名

數一數二地位了。

且說菲律賓這個國家，自從2023年我

常住在馬尼拉。感覺菲律賓兩極分化特別明

顯。我接觸不少中國僑領，也接觸不少閩南

人，無論是社會上層還是民間社團，無論是

富豪商賈還是普通打工仔，都挺熱衷于社會

慈善，特別是中國和菲律賓有難時，都會主

動捐款。特別突出的是，菲律賓的各種各樣

社團有3000多個。

一個人有可能參加10多個社團組織。只

要家裡有喜事或者有喪事，那個人就會主動

捐錢捐福利給社團，有可能一下子要捐10多

個社團。所以說在菲律賓的中國人都是很願

意給予付出的善人。也可以看得出，中國人

是多麼團結友愛。

從因果的角度分析，正是由于佈施積

福的觀念，奮鬥拚搏的精神，所以在菲律

賓出現很多世界級的中國富豪，有他們在的

地方，都是風水寶地。善心能轉境。心地善

良、寬厚的人，居住的環境、風水也會隨之

改變。

在菲律賓的中國富豪們沒有把錢「窖

藏」起來，而是慷慨用于慈善事業，他們都

一致認為，將錢財捐給國家社會需要的人，

比留給子孫更有意義。從因果論看，此種樂

于捐助佈施的特徵，乃是源于宿世樂善好施

留下的習慣，從這個習慣上，也可以推知這

些富豪們宿世捐助佈施時，一定也是樂此不

疲並長久堅持，因為一件事若非長久堅持，

決然不會在有情眾生的心念中留下如此深刻

的種子，更難養成習慣。

中國富豪們捐助數額的排名與富豪們個

人總資產的排名位次相近，這也說明了慈善

佈施與獲得財富之間是有密切關係的。所以

說，福人造福地·福地福人居！感謝並祝福所

有善心人士！   

董紅珊20240311（龍抬頭日）

眾院少數黨承認反對修憲失敗
本報訊：眾議員轆曼承認，少數黨在第

7號兩院決議的鬥爭中失敗了，但他強調，反

對修改憲法經濟條文的鬥爭仍在繼續。

在仙範舉行的一個論壇上，轆曼提及了

在第7號兩院決議獲得二讀通過後的策略。

領導自由黨的這位眾議員說，他們現在

正把呼籲從議員同僚轉移到公眾，公眾將最

終在公民投票中決定是否修改1987年憲法。

「決議獲得通過已經是板上釘釘的事。

眾議院絕對多數將投票通過參眾兩院第7號兩

院決議，這已成定局。肯定會在下週完成，

因為那是他們的最後期限。」

「面對壓倒性多數，沒有好的策略，因

為歸根結底，這是一場數字遊戲。因此,我們

發表了反對修改憲法經濟條文的觀點，但我

們現在的目標不是那些已經下定決心支持修

改憲法經濟條文的眾議員。我們現在的目標

是媒體和瞭解這些問題的人。」

他說：「你可以說這是失敗，因為我們

真的輸了，對吧？絕大多數方獲勝。但這不

是徒勞的，因為我們希望向公眾、向媒體和

參議院提出這個問題。 」

轆曼承認，有些人可能認為這是少數派

的失敗，但他堅持認為，他們強調憲法修改

提案中潛在危險條款的努力並非徒勞，因為

它也有助于告知公眾。

然而，他樂觀地表示，這項議案將在參

議院面臨障礙。

他說：「我認為，眾議院將在下週通過

第七號兩院決議時，恰逢棕枝主日。但是，

當它到達參議院時，我們將像在耶穌受難日

一樣為它哀悼。」

第7號兩院決議是在週三在眾議院的口頭

表決過程中通過了第二讀。此前，眾議院全

體委員會進行了六天的審議，並在全體會議

上進行了三天的辯論。

在週三通過第二讀後，該決議將在3月

23日，即聖週休假前，通過第三讀。根據規

定，二讀通過的法案必須等待三個會期才能

進行三讀審議。

根據參議院的第6號兩院決議衍生的第

7號兩院決議，1987年憲法的三個經濟條款

將被修改，增加「除非法律另有規定」這一

句。 這些條款涉及公共事業、基礎教育和廣

告。

如果擬議的修正案得到眾議院和參議

院的批准，並在公民投票中獲得批准，國會

將能夠通過規定這些行業外資持股比例的法

律。

在參議院，第6號共和黨可能面臨挑戰，

因為參議員辛西婭．維惹和彭敏直說，他們

有足夠的票數反對擬議的經濟條款修改。

機場將增聘300安檢人員
本報訊：運輸安全辦公室將很快僱用另

外300名安全檢查人員進駐尼蕊亞謹諾國際機

場。

運輸安全辦公室代主管布里奧內斯說：

「我們請求預算部允許我們僱用1000多名篩

選人員，他們批准了700名。我們只是在等待

他們最初僱用300人的批示 ，目標是在第一季

內完成。 」

他補充說，他希望他們能在今年內僱用

另外400人。

布里奧內斯指出，我國的主要門戶確實

需要額外的安檢人員，因為每個檢查站都應

該有7名工作人員。

他說：「當他們中的一些人生病或有緊

急情況時，他們沒有替補人員。所以當他們

不在時，我們傾向於關閉檢查站。」


